

33,9% de los alumnos comenzó el 2025 con “ausentismo crónico”

Fundación Presente afirmó que uno de cada tres estudiantes de la zona presenta niveles de inasistencia preocupantes. Apoderados preocupados.

Cristian Aguayo Venegas
 cronica@estrellaconce.cl

Un preocupante escenario evidenció la Fundación Presente al dar a conocer las cifras de asistencia escolar correspondientes a marzo de 2025 en la Región del Biobío. Según el informe, un 33,9% de los estudiantes presentó ausentismo crónico, es decir, asistió a menos del 90% de las clases realizadas en el mes. Este porcentaje equivale a uno de cada tres alumnos y está en línea con el promedio nacional, que se situó en un 34%.

En cuanto al detalle por comuna, Tomé (58,4%), Talcahuano (57,9%), Hualpén (56,7%), Lota (56,7%) y Coronel (56,6%) encabezan la lista con los niveles más altos de ausentismo crónico en la región.

“Nos preocupa profundamente que los niños no tengan continuidad en sus estudios. La ausencia prolongada de clases, incluso de una semana o diez días, genera un bache en su proceso educativo”, señaló Sergio Álvarez, representante de apoderados de Talcahuano.

“En cuanto a las causas, creemos que hay tres niveles de responsabilidad: Primero, durante muchos años ha habido una ausencia total de una política comunal de educación que aborde la captación de matrícula y fomente la asistencia a clases”, indicó.

“Segundo, desde el Daem no ha existido una visión ni el interés suficiente para desarrollar iniciativas que impulsen la asistencia”, comple-



TOMÉ, TALCAHUANO, LOTA, HUALPÉN Y CORONEL SON LAS COMUNAS QUE TIENEN MÁS AUSENTISMO.

49,5% 5

de alumnos del Biobío tuvieron ausentismo crónico en 2024. Se superó la media de Chile.

mentó. “Finalmente, los pocos casos exitosos que han logrado mejorar la asistencia se deben más bien a la iniciativa de directores con modelos pedagógicos innovadores, más que a una estrategia comunal”, cerró.

Por su parte, Patricia Cancino, representante de los apoderados de Coronel, sostuvo que “es preocupante saber que tenemos tanto ausentismo escolar a nivel regional. Como comunidad, nos afecta y debemos buscar soluciones”.

“Las causas son variadas, por ejemplo, falta de calefacción en algunas escuelas; problemas con el transporte, muchas veces las familias no tienen dinero para llevar a los ni-

ños y bajo compromiso de algunas familias”, dijo.

comunas lideran el ranking regional de las que más tienen ausentismo, lo encabeza Tomé.

PROFESORES

Gabriel Provoste, presidente del Colegio de Profesores de Lota, indicó que “como gremio nos preocupa profundamente esta situación, porque el propósito de la educación es preparar a los niños para el futuro, desarrollando habilidades y competencias ciudadanas, algo difícil de lograr fuera del entorno escolar”.

“Creemos que son múltiples: la baja sostenida en la matrícula escolar, el descenso de la población, la precariedad económica de muchas familias, la falta de oportunidades laborales, problemas de responsabilidad

parental, el aumento de la violencia juvenil”, dijo.

“Estas situaciones ocurren en muchas comunas del país, pero se agravan por la falta de una estrategia de desarrollo local que genere oportunidades, retenga a las familias en el territorio, mejore la seguridad y ponga en valor la comuna”, concluyó.

“Es lamentable que Coronel sea una de las comunas con mayor ausentismo escolar a nivel regional. Aunque lo veíamos venir por los reportes que recibimos constantemente, no pensábamos que sería en estos niveles”, dijo Sandra Navarrete, presidenta del Colegio de Profesores de Coronel.

“Algunas causas identificadas son el deficiente transporte público en la comuna, lo que genera preocupación en las familias por la seguridad de sus hijos. También percibimos una falta de compromiso de parte de algunas familias en apoyar el proceso educativo de sus hijos”, finalizó. ☺